

VŒUX MAIRIE 2020.

Claude ROUSTAN le 11 Janvier 2020

Mesdames et Messieurs, chers administrés,

Je vous remercie au nom du Conseil Municipal d'avoir répondu présent à cette traditionnelle cérémonie des vœux.

Pour des raisons pratiques, et faute d'avoir une salle appropriée, nous avons choisi comme les années précédentes de la faire ici à Rouaine. Et je tiens à remercier Myriam GOGGIA d'avoir mis la salle de son Restaurant à notre disposition, une fois de plus gracieusement

C'est un moment privilégié et important pour notre Commune qui permet de nous retrouver dans une ambiance conviviale et détendue.

Je tiens à cette occasion à remercier de leur présence :

- Madame la Sous-Préfète de Castellane Nicole CHABANNIER.
- Madame la Députée Delphine BAGARRY
- Monsieur Laugier Maire de St Benoit
- Monsieur Stéphane Grac, Maire de Braux
- Monsieur Claude Camilleri, Maire de Castellet les Sausses
- Monsieur Jean Mazzoli, 1^{er} Vice-Président de la CCAPV
- Monsieur Jean Fenouil, Maire Adjoint d'Annot
- Monsieur Antoine Jornet , Président du SDE Annot-Entrevaux
- Madame Nadine Grac, conseillère Départementale remplaçante
- Monsieur l'Adjudant-chef Daniel Adriano, Commandant la Communauté de Brigade Annot-Entrevaux.
- Monsieur Sylvain Geny, chef de la MT de Castellane du Conseil Départemental

Je remercie également toutes les Entreprises qui ont œuvré pour notre collectivité à titres divers, ainsi que Philippe LEON qui nous a offert le Champagne.

Je n'oublie pas non plus nos prestataires, qui effectuent l'entretien des captages et des stations d'épuration, ainsi que le déneigement des voies communales.

Merci également aux Présidents et bénévoles des diverses Associations, chasse et autres, elles animent notre Commune durant l'année, notamment pendant la période estivale.

Mes chers amis, je commencerai par une note d'optimisme en vous disant que notre commune aussi petite soit elle n'est pas en déclin, je pense même qu'elle a un fort potentiel d'avenir en terme de qualité de vie.

J'ai donc confiance pour le futur, sachant que celui-ci, ne sera bien entendu que ce nous voulons qu'il soit et à condition d'en être les acteurs.

Comme vous le savez notre mandat Municipal s'achève au mois de mars prochain, et naturellement, sans pour autant faire un bilan de mandat, car période électorale oblige, cela n'est pas conseillé. Je vais juste énumérer quelques investissements réalisés qui vous montreront que nous ne sommes pas restés inactifs durant ces six dernières années.

, En cette fin de mandat, nous n'avons d'ailleurs plus de dette hormis l'emprunt contracté pour la pose des compteurs AEP.

Brièvement je rappellerai quelques réalisations effectuées: Murs et barrières du cimetière d'Ubraye - Réalisation d'un radier sur la piste de la palud - Réfection de la rue principale de Rouainette - Réfection de la place de la fontaine d'Ubraye - Réparation de la chaussée affaissée à l'entrée du Touyet bas - Réparation du chemin Communal pra-batalier suite aux crues de 2015 - Réfection du chemin d'accès à la chapelle de Laval - Rénovation de l'Eglise de Rouainette - Réparation du captage de la fontaine du Touyet bas - Réfection de la rue des Féraillons et du réseau eaux pluviales au Touyet bas - Extension du réseau d'Assainissement du Touyet haut au Touyet bas - Réfection de la toiture de notre Dame de la rivière à la condamine - Réhabilitation de la Salle de la Mairie - Mise aux normes de l'Electricité à l'Eglise d'Ubraye - Installation des systèmes de potabilité de l'eau par UV à Laval - Le Touyet et Rouainette - Achat de terrains pour la création d'une voie de contournement et d'un parking à Rouainette et bien entendu nous avons débuté la pose des compteurs individuels AEP.

Je n'évoque pas bien entendu tous les petits investissements réalisés au titre de l'entretien des villages ou des petites réparations du réseau d'eau potable et d'assainissement ainsi que des dépenses liées au fonctionnement achat de photocopieur ou matériels divers et petites réparations

Nous avons investi au total près de 500 000 € soit plus de 80 000€ par an, et obtenu pour tous ces travaux, une moyenne de 48% de subventions par action, provenant des organismes divers.

D'autres projets sont sur le point d'être réalisés tels que la voie de contournement et la réalisation d'une aire de stationnement à Rouainette ainsi que la réfection de l'église du Touyet..

Voilà pour cette rapide rétrospective.

Je n'aurai pas la prétention de dire que tout a été bien fait et que nous n'avons pas fait d'erreur d'appréciation ou de priorité, mais ce que nous avons fait, nous l'avons fait avec les modestes moyens dont nous avons pu disposer, en privilégiant l'intérêt général et sans augmenter la part communale des impôts locaux.

Hélas, nous avons été durement éprouvé au cours l'année 2019 avec la disparition de plusieurs figures et personnalités qui ont marqué notre commune et qui vont nous manquer : Marie Claire EYFFRED d'Ubraye décédée le 11 Février 2019 et qui fut conseillère municipale de 1995 à 2008- Désiré GRAS du Touyet décédé le 27 Février 2019 - Paul GARDEY d'Ubraye décédé le 30 Juin 2019 - Michelle GERMAIN d'Ubraye décédée le 5 Septembre 2019 - Fernand MICHEL de Rouainette décédé le 29 Octobre 2019 qui fut conseiller municipal de 1977 à 1983- René BISTONI d'Ubraye décédé le 11 Novembre 2019 qui fut conseiller municipal de 1989 à 1995.

Ayons une pensée pour eux et j'exprime à nouveau mes condoléances et mon affection aux familles.

J'oublie peut être certaines personnes éloignées mais liées à notre Commune et je m'en excuse par avance.

J'exprime également ma compassion envers celles et ceux, qui directement ou indirectement, ont subi ou subissent les aléas de la vie, soit par le décès d'un proche, soit au travers de la maladie.

Les intempéries de Novembre 2019, ne nous ont malheureusement pas épargnés, notamment en causant d'importants dégâts sur la voirie municipale, mais aussi chez quelques privés, sans parler des glissements de terrain impactant le réseau routier départemental desservant notre commune.

A ce titre, je tiens à remercier, les membres du conseil municipal, les habitants, le Conseil Départemental et la MT de Castellane, Enedis, l'entreprise Cozzi, qui ont été très réactifs et ainsi permis de retrouver rapidement une vie normale, j'espère que nous allons pouvoir disposer très bientôt des financements nécessaires pour commencer les travaux de confortement des bergers et la réparation du réseau d'assainissement et de la voie communale

Malgré tout, 2019 nous a apporté une petite lueur de bonheur avec la naissance le 11 Février de Romane, fille de Jean Louis EYFFRED et de Suzanne DEL OLMO habitants Ubraye. L'ironie du sort a voulu que Romane naisse le même jour à quelques heures d'intervalles du Décès de sa grand -mère Marie-claire

Nous avons également en ce début 2020 la satisfaction d'accueillir la famille RIBEIRO, Thierry, son épouse et ses deux enfants, nouveaux résidents à Ubraye village.

Au regard du dernier recensement publié, chiffre de 2017, notre commune compte 93 habitants, ce qui nous imposera d'élire seulement 7 conseillers municipaux lors

des prochaines élections municipales, alors que nous sommes 11 actuellement. Ces élections auront lieu les 15 et 22 Mars prochain.

Comme vous le savez, je serai à nouveau candidat à ma succession et je conduirai une liste partiellement renouvelée réduite à 7 membres, à savoir 1 Maire, 1 Adjt et 5 conseillers municipaux représentant les hameaux de la commune. Sa composition sera finalisée pour la fin janvier.

Forcément, avec 7 membres, tous les conseillers sortants ne pourront en faire partie, et je tiens à remercier très chaleureusement tous mes collègues adjoints et conseillers qui m'ont au cours des différents mandats apporté leur soutien et qui ont surtout œuvré avec passion en faveur de notre commune. Ils ont été en toutes circonstances de très fidèles et loyaux collaborateurs.

Bien entendu, je n'oublie pas dans mes remerciements notre Secrétaire Noelle, cheville ouvrière de notre collectivité, dont la compétence, le dévouement et la disponibilité sont à souligner.

Mesdames et Messieurs, Cela fait maintenant plusieurs années que je suis élu municipal et je dois vous dire que j'éprouve toujours la même passion et la même envie d'être utile à ma commune. Je ne ressens ni contrainte ni lassitude car rien n'est plus motivant que de se savoir utile et disponible pour la collectivité, sans espérer ni rien attendre en retour. Etre Maire c'est aussi et avant tout exercer son mandat en toute modestie loin de tout sentiment de puissance.

La vraie liberté exige de s'affranchir de la dictature de l'Ego. Et c'est en homme libre, sans contrainte idéologique, sans autre ambition, que celle de continuer à œuvrer pour le bien de ma Commune que je compte m'investir à nouveau.

Avec l'expérience, et le temps, j'ai pu constater que la gestion municipale aussi exaltante soit-elle, a beaucoup changé. Certains appellent ça évolution !! Moi je constate qu'elle devient plus complexe, plus administrative, et si on n'y prend garde aura tendance à réduire la proximité et le contact humain. Soyons vigilants afin de ne pas se laisser piéger et continuons à privilégier le lien social. Pour ce qui me concerne, c'est dans mon ADN et je continuerai à y consacrer beaucoup d'énergie.

Nous sommes, de par la loi intégré dans une grande Communauté de Communes forte de 41 communes. Tout en étant favorable à l'intercommunalité, je pense que le législateur a fait une énorme erreur, à ne pas prendre en considération l'aspect humain, notamment dans les territoires de montagne ou les notions de proximité, de lien culturel, de tradition ont encore du sens et restent les garants d'une ruralité dynamique et créative.

Je veux rester optimiste pour l'avenir, en faisant confiance aux législateurs, étant persuadé que des modifications devront nécessairement être apportées à la loi Notre, afin que nos territoires retrouvent leur identité au sein d'une intercommunalité à échelle humaine. Mais cela passe aussi par la responsabilisation des élus de terrain, des Maires, garants de la démocratie locale, et en qui l'état

doit faire plus confiance notamment dans tout ce qui touche au développement économique et à l'environnement..

Je continuerai pour ma part à militer pour que la gestion des territoires appartienne en responsabilité à ceux qui y vivent, dans le respect des lois et des règles démocratiques.

Néanmoins, nous sommes une Commune rurale où il fait encore bon vivre, et seul compte pour nous, élus Municipaux, la qualité de vie de nos concitoyens, dans un cadre agréable avec des moyens adaptés au monde dans lequel nous vivons aujourd'hui, c'est-à-dire un maximum de commodités notamment des réseaux de communications fiables. C'est une absolue priorité et c'est sur ce point particulier que l'état doit concentrer ses efforts et user de son pouvoir d'influence auprès des opérateurs afin que chaque petite commune puisse être desservie convenablement et durablement. Aussi banal que cela puisse paraître, c'est pour nos territoires, le préalable indispensable à tout développement économique quel que soit son importance, et donc vital pour notre avenir.

Il faut que l'état comprenne que l'on ne peut plus se contenter d'effet d'annonce.....

Toutefois, nous savons tous que rien n'est jamais acquis d'avance, et que seule notre persévérance collective peut nous donner la force d'envisager un monde meilleur.

Sachez mes chers amis, que mon vœu le plus cher, c'est qu'en 2020, et pour le futur, vous puissiez continuer à vivre tout simplement serein et heureux sur la Commune d'Ubraye.

Pour rapidement changer de sujet, Je ne peux conclure mes propos de ce jour sans faire un petit clin d'œil amical à mon ami et fidèle conseiller municipal Gérard, qui Samedi dernier nous a fait une grande frayeur, en repoussant avec force et vigueur, mais hélas pas sans conséquence, les assauts vigoureux d'un Sanglier, qui voulait de très près lui faire un câlin et lui souhaiter la bonne année. Même si Gérard et son chien Eden ont subi de sérieuses blessures, je me permets d'en plaisanter aujourd'hui car tous les deux vont bien et je leur souhaite un rapide et bon rétablissement, car sur notre commune, nous avons encore un grand besoin de notre Gérard...

Enfin, Mesdames, Messieurs, au-delà des vœux traditionnels de santé et de bonheur, pour vous et ceux qui vous sont chers, je vous souhaite une douce, belle et joyeuse année 2020, où vous saurez attraper tous ces petits bonheurs qui font la joie de vivre ensemble...

Comme nous avons le plaisir de le faire aujourd'hui !

BONNE ANNE A TOUS !!!!